
１ 会 議 名  議会基本条例推進協議会 

２ 日  時  令和５年２月 17 日（金） 

        午後１時 29 分から午後１時 59 分まで 

３ 場  所  第２・第３委員会室 

４ 出席議員  15 名 

５ 欠席議員  なし 

６ 事務局出席者 議会事務局長 丹羽至、同主任 丹羽亮二 

７ 会長あいさつ 

８ 報告事項 

（１）各チームの現況報告について 

特になし。 

（２）その他 

特になし。 

９ 協議事項 

（１）新年度予算事業意見募集について 

関戸会長：資料に基づき説明。事業の決め方は昨年と同様、議長と副議長、

財務常任委員会の委員長と副委員長が選び、ホームページに掲載すると

いうことでよいか。 

（よい、との声） 

関戸会長：ではそのようにして、21 日からホームページに掲載する。選ん

だ事業は今日中に報告する。  

 

（２）ふれあいトーク記録書について 

関戸会長：変更や修正あれば今月中に事務局に連絡してほしい。 

桝谷議員：1 月 18 日は議会サポーターとの意見交換会ではなかったか。 

関戸会長：そのとおり。訂正する。 

 

（３）令和５年度議会サポーター募集について 

関戸会長：例年は公募と無作為抽出と再任で行っている。公募が多かったの

は最初の一年のみで、その後は１人ないし０人。スタート時の話では、ま

ず無作為抽出で足りなければ公募という話だったが、公募が非常に少な

いというのが現実。理由については、最初の年は広報に載せていたが、そ

の後は議会だよりのみの掲載となったことが考えられる。私としては無

作為抽出が大事だと思うので、公募のほうを一旦休止して様子を見たい

が、ご意見があれば伺いたい。 

大野議員：令和５年度見送りというかたちでも良いと思う。 



関戸会長：一旦休止して、無作為抽出のみとしたい。 

木村議員：公募を広報に載せなくなった経過は。 

事務局長：市の広報に昨年もお願いしたが、議会だよりに載せてほしいとの

事であった。 

関戸会長：広報と議会だよりの効果の違いかと思う。今のままでは公募は効

果的な方法ではない。 

桝谷議員：少ないとは言え、無作為抽出に当たらない人もいるのだから、並

行して公募もありと議会だよりに載せてもいいのでは。 

大野議員：区の掲示板など人の目に触れる場所に掲示する努力も今は難しい

状況なので、今後やらないわけではなく、１年見送って仕切り直したいと

いう話。 

関戸会長：自分としては、無作為抽出で、興味のなかった人に議会のことを

知ってもらうのはいい事だと考えている。 

梅村議員：当初、６月末までで無作為抽出の結果が分かるので、その状況を

見て公募するかどうかを決めるというやり方だった。今ここで決めなく

ても、まずは無作為抽出をして、それから決めればいいのでは。 

関戸会長：公募は続けた方がいいとの意見が出た。いいアイデアがあればと

いうことで、梅村案を採用する。 

 

（４）災害伝言ダイヤルを活用した訓練を終えて 

関戸会長：当日午前中にできなかった方も若干名いたが全員ができた。来年

も同じように行う。 

井上議員：次の日はもう聞けなかったが、この仕組みは災害時に役に立つの

か。 

鬼頭議員：実際災害が起こったときは長い期間聞ける。 

大野議員：災害用伝言板というのがあってそれを活用してもいいのではない

か。 

関戸会長：次回に向けて検討。 

 

（５）ホームページ上の議員に関する個人情報について 

関戸議員：現在は氏名、生年月日、電話番号、正確な住所。私は住所を町名

までとし、生年月日を消す提案をした。皆さんから何かご意見があれば。 

水野議員：生年月日は電話等での本人確認の手段にもなるので、全部載せる

のはよくない。年月までにしてはどうか。 

関戸会長：日にちを消した方がいいという意見だった。他に意見はあるか。

一宮の例だったか、事務局に調べてもらったので紹介してほしい。 



事務局長：（消音）  

関戸会長：色々な所があるということが分かった。生年月日は確かに消した

ほうがいいかと思う。 

大野議員：載せていいかどうかは多様性。 

関戸会長：大野議員から掲載は自由との提案があるが、これでどうか。自由

にすると何か問題はあるか。 

谷平議員：今から変更できるか。 

大野議員：改選後となるだろう。 

関戸会長：載っていたり載っていなかったりすることで事務局に苦情など来

るか。 

事務局：請願の関係で議員さんを紹介してほしいとの電話がある。ホームペ

ージに全議員の連絡先が載っていると案内している。載せないとなると、

問合せ時に教えてもいいかの確認作業があらかじめ必要になる。請願以

外にもある。 

関戸会長：載せる載せないの一覧表を作る。ただ電話番号は連絡先のため載

せた方がいいか。 

鬼頭議員：生年月日は結局どうするのか。 

関戸会長：自由。連絡先だけは載せたいということでどうか。 

鬼頭議員：生まれ年、または年齢で統一しては。 

関戸会長：年齢だと毎年更新が必要になるので、生まれ年とし、住所は町名

までとする。 

須藤議員：電話番号も自由でいい。 

関戸会長：事務局への問い合わせ時に教えていいかどうかの確認をしておく。 

梅村議員：ネット上は最小限にして、５月の臨時議会後に議会だよりで公表

するのはどうか。あまり意味がないか。 

片岡副会長：ホームページ上に載せる載せないは自由だが、事務局に問合せ

があれば教えるということにすれば、そこまで大変ではないのでは。基本

的に皆いいと思うが、載せたくない人がいるのか。 

関戸会長：前回の議論で出てきた。 

 ５月の臨時会の後に確定させるとして、載せるのは、名前、住所の町名ま

で、生まれ年。電話番号については、ホームページ上には載せないが問合

せには回答すると、一旦決めさせてもらう。 

 

（６）その他 

特になし。 

  



１０ その他 

 特になし。 


